



SGCAF - SCG



Sortie

- Date de la sortie : **26/07/2023**
- Cavité / zone de prospection : **Cuves de Sassenage**
- Massif **Vercors**

- Personnes présentes
13 personnes :
SGCAF : **Pierre Verdier, Pierre Ducluzaux, Sebastian Salazar, Matthieu Zaborowski, Sevan Retif, Brynhild Massardier, Valentin Chevalier, Matisse Roussel, Maxime Cogne, Benoît Farinotte**
Liste initiation : **Antonio Lacerda, Barbara Fief, Victor Bleytou**

- Temps Passé Sous Terre : **Environ 7h**
- Type de la sortie : Prospection, Classique, Exploration, Scientifique, Initiation, Plongée
Initiation/Classique
- Rédacteurs **Benoît**

Description de la sortie :

Cela fait déjà quelques temps qu'il n'y a pas eu de sortie Initiation organisée, malgré plusieurs sollicitations sur la liste club dédiée. Décision est donc prise de programmer une petite sortie pour remédier à ce manque. Malgré la période peu favorable (sortie en semaine, mois de Juillet), nous sommes nombreux ! Trois personnes de la liste initiation, quelques nouveaux inscrits du club, mais surtout pas mal de membres, encadrants ou non. Parfait ! La météo est avec nous, ce sera donc aux Cuves.

Rendez-vous classique en début de soirée au parking des Cuves, ou nous arrivons en plusieurs vagues à cause des embouteillages. Cela nous laisse le temps d'équiper et de régler le matériel pour nos débutants d'aujourd'hui. Nous nous mettons en marche vers l'entrée.

Arrivé sur place, nous croisons Hervé Sérafin et une équipe affairés à dérouler un gros câble électrique dans la partie touristique. Encore un peu d'ajustement d'équipement, regroupement et organisation des kits, et nous rentrons sous terre, en tachant, au mieux, de ne pas gêner le travail en cours.

Rien ne coule aux enfers, mais il y a néanmoins des flaques qui doivent dater des orages des jours précédents (petit rappel à la prudence). Et nous voilà déjà à la salle saint Bruno.

Nous nous fauflions entre les blocs, et c'est parti pour la grande galerie. Nous progressons rapidement. Dans les volumes de la salle des Géants, le groupe s'étire un peu, un coup d'œil en arrière donne un joli spectacle avec nos 13 lampes à la file indienne.

Nous passons par « l'actif sous le shunt », et continuons à avancer. Nous arrivons au Canyon, puis à la salle à manger.

Première petite pause, nous allons voir le siphon en aller-retour. Les plus téméraires s'essaye à l'étroiture (courte, mais un peu sélective) du boyau parallèle à l'accès au siphon. Mention spéciale pour Victor qui franchit l'obstacle avec aisance. Pour les membres du club, il y a de tout, du franchissement tout en délicatesse, jusqu'au refus d'obstacle !

Nous repartons par la petite escalade qui mène vers la suite. Nous passons les mains courantes, le pli couché. Et nous arrivons dans les ressauts précédents le P13. Quelques explications et démonstrations concernant la remontée sur cordes, et tout le monde est en haut. Même chose pour la descente, même si ici, vu le diamètre des cordes, il faut apprendre à mettre son descendeur en 0 avant même de savoir l'installer normalement.

Nous continuons à avancer, et nous franchissons le plan d'eau du câble (du câble un peu détendu en l'occurrence). Et nous arrivons dans la salle des sables, endroit idéal pour la pause repas, vu l'horaire. Une fois rassasiés, nous nous organisons. Une équipe de 7 se compose pour pousser encore un peu, et une équipe de 6 fera demi-tour, la sortie a l'air libre étant déjà prévue relativement tard.

Nous poursuivons donc (Barbara, Victor, Sebastian, Sevan, Valentin, Maxime, Benoît), vers la suite. Nous descendons les deux tronçons du puits Lavigne, laissons le départ de la galerie Ouest et nous nous laissons glisser dans le soupirail qui descend vers la Rivière des Benjamins.

Le début est sec, mais quelques marmites arrivent vite et demande des enjambées pour épargner les chaussettes, et enfin nous rejoignons l'actif dans la partie la plus esthétique de la rivière. L'équipe progresse à bon rythme, nous dépassons la salle Laforge, et continuons à suivre l'eau. Nous arrivons ainsi au carrefour des Dièdres.

Petit point horaire, il est temps de faire demi-tour. Surtout que l'objectif pour une sortie découverte est déjà largement rempli. Pour aller plus loin, il faudra revenir !

Le retour se passe tranquillement et sans encombre pour notre équipe, nous sortons un peu avant 2h du matin, soit environ 1h après l'équipe précédente. Nous apprendrons le lendemain que Mathieu a fait une petite chute sur les fesses lors d'une désescalade, la sortie s'est faite sans histoire à chaud, mais un coccyx s'avèrera quand même cassé !

Malgré tout, une sortie réussie, et peut-être, de nouvelles recrues pour le club ! Merci à tous les participants.



Méandre à proximité de la salle Laforge – Photo Benoît



Maxime dans la rivière des Benjamins – Photo Benoît



Barbara et Victor dans la rivière des Benjamins – Photo Benoît